

Automne 2021

Église Protestante Unie de Nîmes

hangement fermez un instant les yeux et explorez ce que ce mot évoque pour vous.

Changement – nouveau départ, découverte, frémissement, élan vers des horizons nouveaux ? Ou bien inquiétude, perte de repères, angoisse, nostalgie - « avant c'était mieux », ? Ou bien le tout mélangé ?

Dans la perspective biblique, le changement est chargé d'espérance, refus d'une vision déterministe ou fataliste, qui nous condamnerait à subir passivement les mutations de la vie et de la société. A la fois, le changement appelle à un retour sur soi - tout le contraire d'un repli sur soi - il est un appel à affermir ses fondements ou convertir sa pensée et ses pratiques de vie à la lumière de l'évangile.

Cet été, beaucoup de changements ont fait les 'unes' des médias.

Tout d'abord le changement climatique, marqué par le cri d'alarme du rapport du GIEC (Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat), qui alerte d'un changement climatique plus rapide que prévu. Chaleurs extrêmes, incendies, inondations, sécheresses, tempêtes tropicales expriment le cri de la terre. Ce rapport dit aussi qu'il n'est pas trop tard et appelle à la 'conversion'

non seulement de la politique, mais aussi du comportement de chaque personne dans sa consommation des ressources: alimentation (par exemple, la consommation de

viande), biens électroniques, (par exemple, dans l'achat d'un portable neuf au lieu d'un appareil reconditionné), déplacements quotidiens et voyages, habitation etc. II suffit de s'informer pour savoir quels actes sont possibles et utiles. Au-delà de notre responsabilité citoyenne notre responsabilité chrétienne est engagée, puisque Dieu nous a fait don de la création pour en être les 'intendants', appelés à cultiver et garder la terre.

Un autre changement qui bouleverse la société actuellement, est l'introduction du 'pass sanitaire', qui provoque des clivages et manifeste la difficulté d'un vrai dialogue au sein de la société. Là aussi, nous en ressentons l'impact dans la vie de l'Éalise et quelle que soit notre position individuelle, les éalises sont comme tous les acteurs de la vie sociale, obligées de respecter les lois en vigueur et d'appliquer ce pass sanitaire pour les activités en dehors du culte. Dans la vie de l'Église Protestante Unie à Nîmes, la rentrée amène aussi d'autres changements. Avec un poste de pasteur en moins, nous sommes amenés à réfléchir comment, non seulement faire face, mais aussi, comment transformer



comment transformer cette situation. Nous recherchons toujours à susciter des élans communs et à témoigner de l'évangile dans notre Eglise pour qu'elle apporte son 'grain de sel' dans les changements de la société. Tout cela

passe aussi par la lecture de la Bible, notre fondement.

Ainsi, je voudrais attirer votre attention sur une nouvelle initiative, des ateliers de lecture de la Bible, destinés particulièrement à des personnes qui la découvrent. Lisez l'article en page 3 sur l'initiative 'Co-lectio'.

En page 4 vous verrez l'annonce d'une journée proposée avec l'aumônerie des hôpitaux, le 3 octobre, où nous sommes invités à échanger et réfléchir sur les questions de l'accompagnement de la fin de vie, questions d'actualité pour beaucoup mais qui nous concerne tous à plus ou moins longue échéance.

Comment garder la flamme de la foi vivante à travers les étapes et les changements de la vie ? Ce sera le thème du culte 'autrement' le 21 novembre.

Ainsi, tout au long de l'année, nous chercherons encore à être une 'oasis' de la vie, où puiser l'eau vive de la parole, nous ressourcer, nous questionner pour marcher sur nos chemins de vie et à travers tous les changements dans la 'foi, l'espérance et l'amour'.

Soyez les bienvenus!

Brefs coups d'œil dans le rétroviseur…brefs coups d'œil dans le



A la Frat, on aime les cultes en plein air! L'occasion de redire un grand merci à Jean-Marc Giran pour sa



présence musicale si précieuse!

En mars, puis en juin, à Pomeyrol, avec le groupe Partage et Prière, ici, pendant la petite marche priante.







(re) découvrir la Bible avec co'lectio....

co'lectio

LIRE LA BIBLE AVEC D'AUTRES

La démarche *co'lectio* est une invitation à se ressourcer au coeur de la Bible et de la vie. Explorer les textes bibliques par soi-même et en groupe, avec attention, patience, liberté et respect. Découvrir en confiance des

chemins de lecture et de réflexion à l'écart des sentiers battus. Savourer en soi et dans le groupe la joie et la reconnaissance qui germent et croissent au fil des lectures et des rencontres.

Cette invitation est adressée sans préalable à celles et ceux qui aspirent à lire la Bible et à chercher avec d'autres.

Dans le respect du texte biblique et des participant.e.s un parcours structuré, dans un cadre clairement énoncé, encourage chacun.e à mettre la main à la pâte.

Chacun.e y a sa place: co.lecteurs et co.lectrices, animatrice et texte biblique. Chacun.e prend le temps, en présence du texte biblique,

> de renouveler ses capacités à réfléchir, à dialoguer, à vivre avec soi-même et avec les autres.

Aucun prérequis pour participer à un atelier co'lectio : que l'on soit dans une pratique religieuse, en recherche

la Bible ou en être un familier s'accordent pleinement! Les ateliers co'lectio, deux heures, chaque mois, sont ouverts à toutes et tous et ils vous attendent!

ou non, n'avoir jamais ouvert

Sylvie Valette

Recherche de bénévoles pour les ateliers Français Langue Etrangère à la Fraternité

Dans le cadre de l'engagement de notre Eglise d'accueillir des migrants, nous donnons des cours de français à des migrants à la Fraternité. Nous avons dû suspendre les cours l'année dernière, dû à la pandémie. Nous souhaitons les reprendre maintenant le plus vite possible. Aussi, nous vous sollicitons pour constituer une nouvelle équipe de bénévoles motivés et qui se sentent capable de transmettre les premiers rudiments de la langue française. Il ne s'agit pas d'être expert. Il ne s'agit pas d'enseigner le français à proprement parlé. Il y a des organismes plus compétents que nous pour cela. Il s'agit d'abord d'offrir à ces personnes un espace où elles se sentent accueillies sans condition et d'essayer de leur apporter les premiers éléments indispensables pour se débrouiller dans la vie de tous les jours. Contact: Charles George au 06.73.62.34.93.

Avec Maya, Sophie et Caroline



Un baptême est toujours un moment important, l'occasion de laisser résonner des paroles fortes non seulement pour le baptisé mais aussi pour toute la communauté qui se réjouit. Ainsi, avonsnous reçu ces paroles d'amour, de bénédiction et de fidélité de la part de Dieu, merci à vous pour vos témoignages et bienvenue dans la grande famille de l'Eglise!





Que Dieu vous bénisse et vous garde! Nb 6 24

https://nimes-eglise-protestante-unie.fr/

Retrouvez tous les événements récents et à venir de l'ensemble de l'église de Nîmes sur notre site.

Pour accéder directement à la page de notre paroisse vous allez à « VIE de l'ÉGLISE » puis à « FRATERNITÉ »

https://nimes-eglise-protestante-unie.fr/ vie-de-leglise/fraternite/

Parce que nous avons une parole à porter, une espérance à annoncer, nous voulons donner à notre Église les moyens de cette mission même si, sur le plan financier, nous avançons toujours en funambules, en équilibristes de la foi.

Voici donc quelques chiffres: Au 31 août 2021,

Cotisations: 14938 € sur 24000 €

Animation: 2875 € sur 4500 €

Soit 62,5% de notre objectif financier (pour mémoire, 66 % du montant de votre don déductible de l'impôt.)

Des dates à retenir... Des dates à retenir... Des dates à retenir...

Les cultes autrement:



Le 3 octobre, Culte avec Lionel Tambon et Iris Reuter.

puis pique-nique tiré du sac. A 14h conférence du docteur Olivier Bredeau:

« L'accompagnement de fin de vie. Ce qu'en dit la loi et l'expérience d'un médecin au CHU de Nîmes". (avec pass sanitaire.)

Le 21 novembre, avec la question « le quotidien de la foi, comment la nourrir et persévérer? » avec Hélène et Christian Garrel pour la fraternité des Veilleurs.

Frat Coquette: le 2 octobre, 9h

On s'active, dedans, dehors et dans tous les coins! De nouveaux bras seraient bienvenus même pour un petit moment.

Partage et Prière

Le 22 octobre, à la Fraternité à 19h30.

Le 13 novembre, journée de retraite à la communauté de Cabanoules. Inscription jusqu'au 10 octobre pour le service de restauration sur place et pour tout renseignements (covoiturage de la Frat) au 06 52 46 10 72.

Co'lectio: 16 octobre et 13 novembre, 10h/12h

à la salle de La Gazelle, 453 rue Ambroise Croizat à Nîmes. Stationnement à l'intérieur du site.

Co'lectio, un atelier de deux heures pour lire la Bible autre-ment (voir en page 3)



Lignes de bus : N° 6 et 16, arrêt Chalet ou N°10 arrêt Croizat.

Tous les 2ème samedis du mois par la suite...

Animatrice biblique : Sylvie Valette. Renseignements: 06 45 34 38 81

sylvie.croco@gmail.com site internet co-lectio.fr Dépliants à votre disposition dans les temples.

Rencontres bibliques: 14 octobre à 15h

RV à la Frat pour décider ensemble de la suite de l'année, poursuivant l'exploration des paraboles.

La kermesse de l'église 26, 27 et 28 novembre

En espérant bien cette année pouvoir vivre une GRAAANDE et vraie kermesse et toujours plus d'oreillettes à proposer! Les PAC, ou Prédications Après-Coup: 10 octobre, 14 novembre et 12 décembre

Juste après le culte, revisiter la prédication pour aller



plus loin ensemble, salle de la cheminée à la Frat

l'Ensemble Polyphonique de Nîmes, 19 novembre à 19 h30



concert au bénéfice de l'accueil des migrants

au temple de l'Oratoire.

Les randonnées: 25 septembre, 23 octobre et 11 novembre

Départ 8h30 de la Fraternité, avec pique-nique, lieu à préciser, contact Annie: 06 72 68 64 82

Les petites mains

Tous les jeudis de 14 h à 17h, salle de la cheminée, les petites mains s'activent en vue du marché de Noël. Vous pouvez les rejoindre mais aussi participer avec vos confitures ou toute autre création maison.... Parlez-en à Evelyne, 06 32 17 37 48!



Fraternité de Grézan

Site de l'Église Protestante Unie de Nîmes :

Coprésidentes du conseil de paroisse : Pasteur – accompagnant la paroisse :

Participation souhaitée aux frais du Frat-Info :

à adresser à Annie Soussaya

7, rue A. Delon • 30000 Nîmes 04 66 64 54 48 http://www.eglise-protestante-unie-nimes.fr Cultes à 10h30

Collecte de sortie pour l'aide sociale

Hélène Garrel et Évelyne Jacomond-Pagès Iris Reuter

5€ à l'ordre de l'USAF

21, rue Félix Éboué 30000 Nîmes

Villages compris dans la paroisse

Marguerittes, Manduel, Rodilhan, Redessan, Saint-Gervasy, Bezouce, Cabrières, Poulx